

## LEGENDE

---

Lydda se trouve à une petite lieue, à l'ouest de Ramleh (allant à Jérusalem) dont nous avons déjà parlé, et où nous reviendrons encore.

Lydda ou Diospolis, l'ancienne Lod, fut fondée par le benjamite Samad. Au retour de la captivité, Lod fut de nouveau habitée par les enfants de Benjamin. Dès les premiers siècles du christianisme, Lydda était devenue un siège épiscopal ; on croit même que Zénas, l'un des soixante-douze disciples, en fut évêque..... Lydda fut prise par les Croisés, et on y établit pour évêque Robert de Normandie.

Lydda est encore aujourd'hui une petite ville, dont les rues sont étroites et fort mal entretenues. La population actuelle peut se répartir ainsi : environ 2000 Grecs non-unis ; une trentaine de Protestants et 4,800 Musulmans.

On peut y visiter l'intéressante église dédiée à St-Georges. D'après une tradition très ancienne, St-Georges est né à Lydda et il fut martyrisé en 404, à Nicomédie, dans l'Asie mineure. Les chrétiens de son temps lui érigèrent une église qui fut détruite successivement par les ennemis du nom chrétien, jusqu'à *quatre fois*. La dernière destruction fut faite après le départ des Croisés, par les Musulmans, qui élevèrent sur ses ruines une mosquée avec minarets à l'occident. Cependant le côté oriental avec ses trois absides, restées en partie debout, a été rebâti par les Grecs non-unis, malgré les protestations du Consul de France (1870)... (GUIDE INDIC.)